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人物 汇文 体

    昨天，全运会场地自行车赛第一

金，毫无悬念地被联合队摘得，上海选
手钟天使携河南选手鲍珊菊和郭裕芳，

在女子团体竞速赛的三轮比赛中一骑
绝尘。以传帮带的姿态提携后辈，30岁

的钟天使期待：中国女子团体竞速赛项
目人才辈出，在国际赛场始终保有一席

之地。

传帮带 提携后辈
在昨天的比赛中，郭裕芳骑了两

轮，分别同鲍珊菊和钟天使搭档，成绩

很惊艳。
近年来，女子团体竞速赛已经变成

了三人参赛，1999 年出生的郭裕芳作
为替补一同前往了东京奥运会。钟天使

透露，“郭裕芳跟我说，虽然没有上场比

赛，但能来到奥运会感受现场气氛，也
是一次宝贵的经验。”

东京奥运周期，国家队一直在帮钟
天使寻找最佳拍档，直到半年前才敲定

了鲍珊菊。而同样来自河南的郭裕芳，也
已崭露头角，在世界杯赛场同钟天使配

对过，而且不管一棒还是二棒，她都能胜
任。钟天使昨天夺冠后说：“后辈们的能

力上得很快，她们已经在国际赛场具备

了一定竞争力。本届全运会大家也看到
了，除了鲍珊菊和郭裕芳，其他省市也有

优秀人才涌现，展示出极高的水平。”
30岁的钟天使，在队里就像是一

根标杆，不仅起到了榜样的作用，而且
一点都没有奥运冠军的傲慢和架子。做

好传帮带工作，是钟天使的心愿。鲍珊
菊说：“有一个很厉害的人在身边，会让

我有一个目标，那就是向天使姐看齐。

平时训练有时也会感觉很累，但一看到

天使姐做得那么好，就告诉自己要向她
学习。”

心理学 无师自通
在上海自行车队领队丁岗的眼里，

三四个月没见到钟天使，她仿佛又成熟

了很多。“虽然隔离完之后和队伍的磨

合时间很短，但天使向来是个很会调节
自己心理状态的人，这一点我们完全不

用担心。”
都说，全运赛场的激烈争夺不亚于

世界赛场。在已经结束的其他项目中，
的确有一些奥运冠军意外失手，但钟天

使却完全没有这样的压力，“我倒是认
为，经历过奥运会之后，再有一个小调

整，通过恢复性训练，反而能保持好心
态。”钟天使轻松说道，“我在隔离期间

关注了美国国内的田径比赛，有不少奥
运名将跑出了赛季最好成绩。”

难道钟天使学过心理学吗？她笑
言：“可能在这方面，我有点无师自通

吧。”在三周的隔离期里，钟天使每天都

将自己安排得很充实。她将一些居家训

练器材以及功率车都搬到了房间里，每
天保持两小时的训练量，还录下视频督

促自己。
隔离期间将零碎时间利用起来，钟

天使看完了三部剧，分别是《北辙南辕》
《反黑风暴》和《重启》，都是普通老百姓

爱看的热门剧。而在奥运出发前，她看

完了《觉醒年代》，烈士陈延年和陈乔年
的故事给了钟天使极大的感悟，“虽然

年纪轻轻，他们的斗志和信仰触动了
我。”

除了追剧，她依然保持看书和听音
乐的习惯，尽管国家队不再聘请外教，

但她还是会每天看一些英文类的书籍
和电视节目。还记得东京奥运夺冠后，

她落落大方接受外媒的采访。
接下来钟天使还有争先赛和凯琳

赛两个项目，老对手是来自中国香港的
李慧诗，后者在东京夺得了争先赛的季

军。钟天使一如既往低调，“一轮一轮
打，不去想太多结果，不让自己留遗

憾。” 本报记者 陶邢莹

    美国网球公开赛，姑娘

们，有点疯狂。两位 00后球员
会师女单决赛，没看错，不是

青少年组的比赛，18 岁的拉
杜卡努将与 19岁的费尔南德

斯争夺年度最后一个大满贯
女单冠军。她们的名字，你可

曾有所耳闻？

不过是两个月的时间，拉
杜卡努成为全英国最炙手可

热的运动员。要知道能够登上
时尚杂志封面的运动员，基本

都是莎拉波娃级别的明星。并
非单指容貌，实力才是敲门

砖。而拉杜卡努是当得起“超
新星”这个称谓的。温布尔顿

之前，拉杜卡努的世界排名
300开外，要不是享有东道主

的优势获得外卡，参加大满贯
正赛基本没戏，但她一鸣惊人

一举闯入十六强。这还没完。
来到纽约法拉盛，拉杜卡努从
资格赛打起，结果连赢九轮，

闯入了决赛。要知道这只是她第二次参加大满贯比赛。“太不
可思议了，我，就在这里。”拉杜卡努也成为公开赛时代以来第

一位通过资格外打入大满贯单打决赛的球员。赢得了比赛，也
赢得了人心。说起来，观众缘是一门玄学。任你是常胜将军，不

败冠军，照样可能被报以嘘声。拉杜卡努健康，阳光，磊落的形
象与个性，为她圈粉不少，社交媒体上的粉丝数也呈爆发式增

长。拉杜卡努的母亲是中国人，她本人的偶像之一也是李娜，

并且，李娜和莎拉波娃的前经纪人已被派来“照料”这位明日
之星，可以期待的是，网球场上的优质偶像将冉冉升起。

比起资格赛出道的拉杜卡努，世界排名第 73位的费尔南
德斯或许战绩稍佳，名声单薄却是不相上下。这位菲律宾裔的

加拿大球员，在最近四场比赛中，击败了大坂直美、斯维托丽
娜和萨巴伦卡三位世界前五，再加上前世界第一兼前美网冠

军科贝尔，黑马成色十足。本届美网之前，费尔南德斯职业生
涯总奖金不过 78万美元，这两周的纽约之行，收益已超越平

生。费尔南德斯和拉杜卡努两位会师今年的美网决赛，这也是
1999年美网女单决赛后首次出现两位青少年组的球员会师

美网女单决赛。当年 17岁的小威廉姆斯击败了 18岁的辛吉
斯获得了职业生涯第一个大满贯冠军。

将于北京时间 12日凌晨进行的这场决赛，注定会写下许
多纪录，它不仅是公开赛年代以来第一场在两位非种子选手

之间进行的大满贯女单决赛，同时也是第一场由两位 00后球

员进行的大满贯决赛。 首席记者 华心怡

    球鞋居然能割伤脚趾？昨天的全运

会羽毛球赛场上，国手陈雨菲就遭遇了
这种囧事。赛后，她在回应伤情时表示：

“第一局打的时候鞋前面不知道怎么开
了，有个像钢丝还是线一样的东西把我

的脚趾划开了。那个东西一直刮我的大

脚趾，所以换了一双之前的鞋穿着打，多
少比之前的好一点。”

昨天进行的是第 14届全运会羽毛
球比赛女团小组赛，陈雨菲代表浙江队

出战，作为“国羽一姐”，她刚在东京奥运
会上拿下女单金牌，此次出战全运会自

然备受关注。在与福建队韩悦的第二局

比赛中，她突然请求暂停，并请场地医生

对她的右脚大脚趾进行了包扎处理。

赛后，陈雨菲表示是右脚大脚趾被
划出一道口子：“受伤对比赛有一点影

响，比如往前冲的时候会顶到，但是尽力
去克服吧。比赛一个接一个，都是自己职
业道路上很重要的比赛，我肯定会坚持

下去。”

对于陈雨菲的受伤，不少网友认为是
她所穿的李宁品牌球鞋的质量问题。陈雨

菲受伤时穿着的鞋子型号，为今年的新款
比赛鞋，该款产品介绍显示，其使用了一

种名为“TUFF TIP”的鞋头耐磨材料，应

用于鞋面脚趾处，宣称可以防止鞋面过早

磨损，从而延长球鞋的使用寿命。
随后在半决赛中对阵江苏队的比赛

中陈雨菲再度出场，不过她却穿了其他
品牌的球鞋，只是用胶布遮挡住了商标，

最终她以 1比 2不敌何冰娇，浙江队无
缘女团决赛。

昨晚“李宁羽毛球官方微博”发表声

明：“专业的运动保护一直是李宁羽毛球
关注的重点，我们第一时间与浙江队及

陈雨菲本人取得了联系，进一步跟进伤
势和情况。”

特派记者 李元春（本报西安今日电）
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陈雨菲脚趾被球鞋割伤？
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